



Déclaration liminaire au CSEC de constitution du 10 novembre 2022

Monsieur le PDG, Mme la présidente,

Les personnels se sont exprimés lors des élections CSE qui se tenaient du 10 au 18 octobre 2022. Avec près de 68% de participation, ils ont placé la CGT 1^{ère} organisation syndicale à Naval Group. La CGT remercie celles et ceux qui lui ont fait confiance et invite tous les personnels à se rapprocher des syndicats locaux, pour échanger sur les dossiers qui rythmeront les 4 années à venir (Santé et sécurité au travail, réorganisation, NCCM, classification, accord d'entreprise, stratégie, ré-internalisation, NAO, pouvoir d'achat, partage des richesses dont le 13^{ème} mois...).

La CGT a donc progressé dans tous les établissements et dans tous les collèges la portant ainsi à la première place dans les collèges ouvriers-employés et techniciens agents de maîtrise.

Nous sommes toujours surpris de ne pas avoir eu la communication des résultats nationaux malgré notre demande lors des dernières négociations.

La CGT continuera de se déployer sur le terrain au plus près des personnels pour remonter leurs revendications et problématiques, trop souvent minimisées voire camouflées par la hiérarchie, empêchant la direction d'en prendre la juste mesure.

La CGT compte bien faire de ces 4 ans une « opération transparence » de la réalité de l'entreprise. Pas de voyants verts ou rouges mais la volonté de regarder ce que Naval Group est devenue.

Une entreprise avec plus de 50% d'ingénieurs cadres et moins de 20% d'ouvriers employés, est bien loin du format d'un industriel de premier rang.

L'objectif n'est pas d'opposer les catégories socio-professionnelles entre elles comme le souhaiterait la direction, mais bien de se poser les questions d'équilibre de l'entreprise en termes de stratégie, de charge des établissements, de développement de l'emploi et des compétences, des savoir-faire, en redonnant du sens au collectif.

Avoir l'ambition de faire bien du premier coup, c'est d'abord écouter ceux qui savent !!!

Il faut replacer l'humain et la technique au centre de l'entreprise et mettre en œuvre les moyens de fidéliser les personnels. L'entreprise doit dans le même temps éviter des choix stratégiques douteux (Perte des contrats MCO, Nucléaire civil, Energies Marines Renouvelables, filiales, externalisations, alliances capitalistiques, réorganisations successives, fermetures de sites ...). Ceci permettra de renforcer la pérennité de l'entreprise.

Vous l'aurez compris, la CGT continuera d'être vigilante dans tous ces domaines, tout en réaffirmant régulièrement que les armes ne sont pas des marchandises.

Pour ce mandat, les organisations syndicales se sont rencontrées en amont des élections pour s'accorder sur le respect des urnes. C'est ainsi que ce CSEC se constituera en donnant de la représentativité dans l'instance à tous les sites.

En tant que 1^{ère} organisation syndicale à Naval Group, la CGT proposera un candidat au poste de secrétaire de CSEC.

Nous respecterons la représentativité issue des urnes en ouvrant les postes de secrétaire adjoint, de trésorier et de membre aux 3 autres organisations syndicales représentatives.

Pour les choix des Présidences de commissions, nous respecterons l'ordre de représentativité nationale comme nous l'avons toujours fait.

La CGT a choisi la commission économique de cette instance puisqu'elle permet d'aborder la stratégie, la charge, les moyens et les politiques industriels, les finances, et l'ensemble des sujets de gouvernance de l'entreprise.

Elle proposera donc un Président pour cette commission.

Le CSEC fonctionne avec ses élus mais il fait également appel à des experts pour permettre une vision claire et concise sur les dossiers nationaux. A ce titre, la CGT proposera à l'issue de ce CSEC que se tienne une réunion du bureau, élargie aux DSC des 4 organisations syndicales représentatives, pour échanger et débattre sur les propositions de nominations d'experts économiques et sociaux, d'avocat et d'expert-comptable.

Croyez bien en la détermination de la CGT de ne rien lâcher, comme elle l'a toujours fait.

Merci de votre attention.